



Chères et chers compatriotes,

Le dernier trimestre de l'année a été riche et dynamique pour vos élus locaux, comme vous pourrez le constater à travers le bilan de mes activités ci-dessous. La mission d'élu(e) consulaire, c'est en outre être à votre écoute, répondre à vos sollicitations individuelles et vous accompagner, chaque fois que cela est possible.

J'ai, avec d'autres volontaires, participé à un test grandeur nature du vote électronique par internet, en préparation des élections consulaires prévues en mai 2026. Ce dispositif, déjà utilisé lors des élections législatives et consulaires, requiert des tests réguliers afin d'en garantir la fiabilité. Au passage, je vous rappelle que l'identité numérique, si vous choisissez de l'adopter, permet notamment d'établir des procurations de vote de manière entièrement dématérialisée.

L'actualité concernant les Français de l'étranger a également été dense, marquée par l'arrivée d'une nouvelle ministre, Éléonore Caroit, par les évolutions des discussions budgétaires — qui appellent une vigilance constante quant à leurs conséquences — ainsi que par les débats autour des réformes de l'AEFE (Agence pour l'enseignement français à l'étranger) et de la CFE (Caisse des Français de l'étranger).

Je me réjouis de vous retrouver en 2026, avec le même enthousiasme et la même disponibilité, pour remplir mon mandat et continuer à être pleinement à vos côtés.

Je vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année. J'espère de tout cœur que cette période sera placée sous le signe de la joie, de la chaleur humaine et de la solidarité !

Votre conseillère, Odile Avezou



# Bon à savoir

## Assises de la protection sociale...355 propositions



Ces Assises ont porté sur trois piliers essentiels de la solidarité nationale à l'étranger :

- 1** Les aides sociales directes et indirectes,
- 2** Les bourses scolaires et l'accompagnement des élèves en situation de handicap (AESH),
- 3** L'avenir de la Caisse des Français de l'étranger (CFE).

L'ensemble de ces travaux a permis de dégager 355 propositions concrètes.

[\*\*Retrouvez les propositions\*\*](#)

## Service militaire: changement en perspective pour les binationaux franco-suisses



Une motion déposée au Parlement suisse propose que, pour être reconnu, le service militaire accompli par les doubles nationaux suisses à l'étranger soit jugé comparable à celui effectué en Suisse.

[\*\*En savoir plus\*\*](#)

Si vos enfants sont inscrits au registre des Français établis hors de France, le consulat pourra les contacter directement afin de les informer des procédures à suivre en temps voulu.

Une raison de plus pour s'y inscrire.

C'est très efficace et pratique.

[\*\*Formalités françaises\*\*](#)

# Activités d'élue



8 décembre: conseil d'établissement à L'Ecole Française Internationale de Berne

2 décembre: conseil d'établissement au Lycée Français International de Zurich

22 novembre: participation à l'assemblée générale de l'Union des Français de Suisse: l'occasion d'échanger avec nos associations, les sénateurs des Français de l'étranger présents et notre député

18 novembre: conseil consulaire dédié au STAFE, revue des dossiers en amont du conseil et préparation d'une synthèse pour le conseil consulaire

15 novembre: cérémonie du 11 novembre au cimetière du Manegg, toujours aussi émouvante

12 novembre: commission de contrôle de la LEC (liste électorale consulaire). Elle se réunit au moins une fois par an; plus en cas d'élections

5 novembre: conseil consulaire dédié aux bourses scolaires, 44 dossiers revus

4 novembre: rencontre entre élus et personnels du Lycée Français International de Zurich



[\*\*Retrouvez mon fil d'actualité\*\*](#)

[\*\*Contactez-moi\*\*](#)

[\*\*Visitez mon site\*\*](#)

**Suivez-moi sur les réseaux sociaux**

